

undefined - lundi 11 mars 2024

Actu locale | Crestois - Diois

## SAILLANS

# Église Saint-Géraud : la restauration se poursuit

H.B.



*Le maire, François Brocard (à gauche) avec la présidente Guillemette Thévenet (au centre), la secrétaire Denise Mariac et le trésorier Marc Gaucher.*

Fondée en 1994, PRESAGE fête ses 30 ans cette année. Cet anniversaire pourrait-il coïncider avec la fin de la restauration de l'église Saint-Géraud, pour laquelle cette association œuvre sans relâche depuis sa création ?

La présidente, Guillemette Thévenet, veut rester prudente : « Les travaux auraient dû être terminés en juin 2023. Maintenant on nous dit que ce sera à l'automne 2024. Moi je préfère ne pas m'engager sur le planning, car il reste encore des choses compliquées à faire » a-t-elle déclaré lors de l'assemblée générale annuelle, le 8 mars.

Le maire, François Brocard, a fait un point sur l'avancée du chantier, notamment sur la restauration en cours des décors peints. « En partie détruite par les guerres de religion, l'église a été reconstruite à partir du XVII<sup>e</sup> siècle. On trouve sur ses murs des décors datant du XVII<sup>e</sup> siècle, par-dessus lesquels ont été peints d'autres décors au XVIII<sup>e</sup> siècle et d'autres encore au XIX<sup>e</sup>. Il y a donc des choix à faire quand plusieurs couches se superposent : quels décors va-t-on garder et restaurer ? À travers ces choix, l'objectif est de montrer l'évolution de l'église. Actuellement, on en est à l'étape de la réintégration picturale : on repeint les décors tout en complétant les parties qui manquent. C'est spectaculaire » a-t-il expliqué.

À la question que se posent beaucoup de Saillançons : quand l'horloge du clocher va-t-elle être réparée ? Le maire a répondu : « Lorsqu'il sera possible d'accéder au clocher, car pour l'instant

il n'y en a pas. Il faudra réparer le mécanisme, et trouver une solution pour le protéger des fientes de pigeons ».

## • **La campagne de souscription toujours en cours**

En attendant, PRESAGE poursuit ses actions pour récolter des fonds afin d'aider la commune à financer la restauration de l'église. En 2024, elle prévoit de reconduire sa tombola estivale, sa participation à la brocante du village et sa vente d'huîtres en partenariat avec le Rotary club de Crest.

Reconnue d'utilité publique, l'association relance aussi son appel aux dons, avec réduction d'impôt de 66 %, ainsi que la campagne de souscription avec la Fondation du Patrimoine pour la restauration des décors peints ([www.fondation-patrimoine.org/60820](http://www.fondation-patrimoine.org/60820)). « Depuis son lancement en 2019, il y a eu 77 donateurs qui ont donné 24 300 €. Il faut attendre 46 000 € au 31 décembre 2024. Il reste donc 297 jours ! » a conclu Guillemette Thévenet.

[presage.saillans@gmail.com](mailto:presage.saillans@gmail.com).